

sam machen wird, das wir sonst so leicht übersehen.

### §. 3.

Auf diesen Nutzen rechne ich besonders, indem ich die kurze Geschichte des evangelischen Gottesdienstes in der hohen Stifts = Kirche zu Halberstadt aufsehe, welche einen Zeitraum von zweyhundert Jahren in sich faßt, denn der 21ste September dieses 1791 Jahrs ist der merkwürdige Tag, an welchem wir zweyhundert Jahre seit der ersten Einführung des evangelischen Gottesdienstes in hiesier Domkirche zählen. Die hier mitzutheilenden Begebenheiten können süglich so geordnet werden, daß ich zuerst zeige, wodurch diese Veränderung des Gottesdienstes vorbereitet und veranlaßt ist, alsdann die Einführung des evangelischen Gottesdienstes selbst und hierauf die abwechselnden Schicksale, die derselbe erfahren hat, erzähle. Ein Verzeichniß sämtlicher Prediger seit dieser Zeit, wird hier nicht am unrechten Orte stehen. Bey Stifts = Kirchen, wie die unsrige ist, muß man den Kanonischen oder Stifts = Gottesdienst, der eigentlich nur für Stifts = Personen gehört und von diesen abgewartet wird, von dem wohl unterscheiden,

den,